
Paris résiste héroïquement à l'invasion (1870-1871) - Nos villes décorées n°7

Numéro d'inventaire : 1979.17893

Type de document : couverture de cahier

Éditeur : Papeteries de Clairefontaine (Étival (Vosges))

Imprimeur : Champon-Bichelberger (E.)

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1880 (vers)

Collection : Nos villes décorées ; 7

Inscriptions :

• nom d'illustrateur inscrit : Anonyme

Description : Papier imprimé, avec rehauts de peinture dorée . Couverture collée sur carton et adhésif.

Mesures : hauteur : 224 mm ; largeur : 171 mm

Notes : Recto : "Nos villes décorées . Série instructive recommandée pour les écoles. 12 sujets". Armoiries de Paris. Gravure : un boulet prussien explose devant une boulangerie.

Légende: "Malgré les horreurs du bombardement, Paris , en proie au froid, à la famine, résiste héroïquement pendant cinq mois aux Prussiens." Verso: "Paris" (texte anonyme): Les raisons pour lesquelles la croix de la Légion d'honneur figure dans les armes de Paris.

Mots-clés : Protège-cahiers, couvertures de cahiers

Histoire et mythologie

Filière : Élémentaire

Niveau : Élémentaire

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 2

Mention d'illustration

ill. en coul.

PARIS

Pour motiver le décret qui a autorisé la ville de Paris à faire figurer dans ses armes la croix de la Légion d'honneur, il suffirait de rappeler les paroles prononcées par Victor Hugo à l'Assemblée de Bordeaux le 1^{er} mars 1871, et dans lesquelles notre grand poète national énumérait toutes les souffrances qu'avait enduré la population parisienne et le courage dont elle avait fait preuve pendant l'invasion allemande.

Ni les souffrances, ni les horreurs du bombardement, n'ont pu contraindre les Parisiens à déposer les armes et ce n'est qu'à la faim qu'ils durent céder. On peut même dire que le pain manquait depuis plusieurs semaines.

La défense de Paris enregistre de nombreux combats, dont la plupart, quoique sans résultat, furent glorieux pour nos armes ; aussi la capitale peut-elle être fière de porter la décoration qui vient de lui être accordée au nom de la France par le Gouvernement.

Papeteries de Châtrou (Seine) — E. CHAMPON-BICHLERGER et Co — ETIVAL (Vosges)

12 Sujets

NOS VILLES DÉCORÉES 34

SÉRIE INSTRUCTIVE
RECOMMANDÉE POUR LES ÉCOLES



PARIS RÉSISTE HÉROÏQUEMENT À L'INVASION (1870-1871)

Malgré les horreurs du bombardement, Paris, en proie au froid, à la famine, résista héroïquement pendant cinq mois aux Prussiens